

44 | Énergie

Méthaniseur XXL : une enquête publique mi-mai pour rien ?

La date de l'enquête publique sur le projet de méthaniseur XXL (500 000 tonnes par an) porté par la coopérative d'Herbauges à Corcoué-sur-Logne est connue : la préfecture de Loire-Atlantique a fixé son ouverture à la mi-mai. Comme il le précisait à *La Lettre API* en fin d'année, son président Guillaume Voineau espère que ce débat public sera l'occasion de mieux faire comprendre les motivations de cette unité rejetée par une large partie de la population et de nombreux élus. En cas de refus, « les responsabilités seront au moins établies », précisait alors le dirigeant. Malgré un vent porteur en faveur de la méthanisation, crise énergétique oblige, l'échec du dossier semble néanmoins inéluctable, notamment en raison de l'opposition du conseil départemental de procéder aux aménagements routiers indispensables à une telle implantation. Car le déroulement de la procédure de l'enquête publique ne signifie pas, à ce stade, une quelconque avancée pour le projet.

Fin 2022, le préfet Didier Martin confiait que si le dossier était maintenu, l'État serait « dans l'obligation d'organiser une enquête publique en 2023. Mais le porteur de projet a aussi la possibilité de modifier son projet. La balle est dans son camp. » Le dossier est resté en l'état.

29 | Transports

Blue solutions et Bluebus collaborent avec Forsee

Les deux filiales finistériennes du groupe Bollore, viennent de signer des accords avec Forsee Power. Chacune va engager une collaboration avec cet industriel parisien spécialisé dans les systèmes de batteries intelligents pour l'électromobilité durable. Forsee Power va intégrer dans son usine de Poitiers la nouvelle génération de cellule de batterie de Blue Solutions. Les deux sociétés entendent ainsi proposer, à partir de 2026, des systèmes de batteries tout-solide 100 % françaises. Bluebus proposera aussi sur ses bus des batteries lithium-ion lancées par Forsee afin, selon son PDG Richard Bouveret, « couvrir tous les usages spécifiques de nos clients ». Installés sur 20 000 m² à Ergué-Gabéric près de Quimper, les sites de production de Blue Solutions et Bluebus emploient près de 500 salariés.

29 | Distribution

Pouliquen se lance dans les échalotes traditionnelles bio

Spécialisé dans le négoce de légumes frais, Pouliquen avait investi 1 M€ dans l'extension de son site de Cléder. Ce projet intégrait la construction d'un bâtiment de 500 m² pour développer une nouvelle activité lancée en mars : le conditionnement d'échalotes traditionnelles bio. Une chaîne de production spécifique a été installée. Le budget de ce projet est de 250 k€. Distributeur officiel des producteurs d'échalotes Prince de Bretagne,

Pouliquen (26 M€ de CA – 29 salariés) travaille avec 200 producteurs dans le Finistère Nord et les Côtes d'Armor. Ces derniers produisent chaque année 1 500 tonnes d'échalote traditionnelle bio, une variété plantée à la main et cultivée uniquement en Bretagne. Présenté comme l'un des leaders européens du conditionnement et de la commercialisation d'échalotes traditionnelles, Pouliquen (26 M€ de CA – 28 salariés) commercialise environ 11 000 tonnes d'échalotes et d'oignons par an. 70 % de l'activité sont réalisés à l'export.

72 | Biens de consommation

Maliterie expérimente le travail à la demande

Le fabricant de literie et sièges de relaxation met en place des contrats de travail à la demande à destination de ses candidats à l'embauche et des équipes de vente de ses 46 magasins. « Nous leur proposons un temps de travail hebdomadaire et des horaires journaliers de leur choix », résume Sébastien Lévêque, directeur général de Maliterie. S'appuyant sur un concept alliant vente en ligne et réseau national de show-rooms, l'entreprise du Mans va ainsi réduire l'amplitude des horaires d'ouverture de ses points de vente pour privilégier des prises de rendez-vous personnalisés. Elle entend ainsi pourvoir les 5 à 10 embauches planifiées cette année dans ses différentes boutique et compenser les départs en retraite. Employant 134 personnes dans ses magasins et ses usines du Mans et de Besançon, Maliterie a réalisé en 2022 un chiffre d'affaires de 19 M€.

→ Armitec

Armitec a été reprise par le groupe industriel JTI, à Quessoy (22). Basé à Saint-Viaud (44), Armitec, qui emploie 57 salariés, évolue dans les secteurs de la chaudronnerie, de la serrurerie, du process et de la maintenance industrielle. Cette acquisition porte l'effectif de JTI à 140 salariés pour un chiffre d'affaires de 16 M€. Ce groupe, piloté par Tony Jégou, chapeaute déjà les sociétés TJMI à Quessoy, Emecam à Bains-sur-Oust (35) et AML industrie à Saint-Méen-le-Grand (35).

→ Assa Abloy

Assa Abloy renforce son usine de Longué-Jumelles où il exploite l'une des plus grandes fonderies de zamak (zinc-alu) de France pour la production de pièces de quincaillerie architecturales. Le site, fort de 250 salariés dont 150 en production, affiche 7 postes d'opérateurs réglés à pourvoir. Le groupe suédois a récemment investi 1,3 M€ dans cette unité pour accroître sa production tout en étoffant sa fonction R&D.

→ Etiskapp 35

Fondée à Rennes en 2013, l'ESN Etiskapp (9 salariés), spécialisée dans le développement d'applications web et mobiles, remporte un contrat pour un grand groupe suisse du secteur du BTP. Sa mission : revoir les systèmes d'information du groupe pour améliorer l'exploitation de ses data. L'ESN dirigée par Bjorn Berthelot travaille pour des grands groupes tels que Legendre ou le Norvégien Catenda. Hébergée au sein du Mabilay, Etiskapp se prépare à déménager en 2024 pour changer d'échelle.